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SEPTEMBRE 2021 : RENTREE PASTORALE INATTENDUE 
 

 Pour moi, cette année, la reprise après les vacances a été vraiment très spéciale. Quelle fut ma surprise 
en arrivant lundi dernier, au presbytère d’Eschau de constater qu’il a été visité par des cambrioleurs pendant le 
Week-end. En premier lieu, j’ai vraiment été choquée de la violence avec laquelle ils ont abîmé la porte de mon 
bureau et je me suis posée la question : que cherchaient-ils ?? Sans doute de l’argent, ou venaient-ils parce que 
c’est un presbytère pour toucher les chrétiens et abîmer le matériel ?? Comme m’a dit le gendarme quand j’ai 
déposé plainte à Fegersheim, nous avons eu de la chance qu’ils n’aient pas tout abîmé avant de partir, ou alors 
ont-ils été dérangés…on ne le saura jamais…. Mais cet événement m’a donné beaucoup à réfléchir et surtout me 
poser la question : dans quand quel monde vivons-nous actuellement ? On ne respecte plus rien quand quelque 
chose résiste (la porte) on la détruit, si tout ne fonctionne pas comme on le veut on râle, on critique on va même 
jusqu’à manifester dans les rues pour exprimer ses revendications. En observant et discutant avec les 
personnes, j’ai pris conscience que beaucoup de nos concitoyens se laissent influencer par quelques « meneurs » 
qui imposent leurs idées « bonnes ou mauvaises » sans prendre de recul ou avoir le moindre sens critique, quel 
dommage…. La question essentielle à se poser aussi : « Vers où allons-nous, quels sont les objectifs que nous 
suivons et pourquoi ? Avons-nous le souci du bien-être collectif ou voyons-nous juste « notre petit confort 
personnel » ? 
 En ce temps de rentrée, où on repart souvent « d’un nouveau pied » réfléchissons à cette question : Sur 
quelles fondations ai-je construit ma maison, sur le roc ou sur le sable ?  (Pour approfondir relisez l’évangile de 
St Matthieu 7,21-27 : cet évangile est fondamental pour moi car c’est celui que Philippe et moi avons choisi au 
moment de notre mariage en 2006. Il me semble que ce passage biblique n’est pas uniquement valable pour le 
mariage mais aussi pour chaque personne : comment je construis ma vie quelles sont mes priorités dans le choix 
de mes différentes activités ? Pour ma part, je reprends ma mission avec beaucoup de joie et je fais confiance au 
Seigneur qui est mon fidèle compagnon de route, et quand la marche est plus difficile je m’appuie sur Lui pour 
avancer en lui déposant tous mes soucis, mes peurs, mes souffrances.  

Souvent j’entends dire on ne peut rien y faire c’est comme ça aujourd’hui, mais non on peut toujours 
faire quelque chose. Rappelons-nous les paroles de Mère Térésa : « nous réalisons que ce nous accomplissons 
n’est qu’une goutte dans l’océan. Mais si cette goutte n’existait pas dans l’océan, elle manquerait ». Cette 
remarque pourrait s’appliquer dans le domaine de la transmission de la foi. Souvent on a l’impression que rien 
ne reste d’une année à l’autre, que les parents démissionnent dans l’éveil à la foi de leurs enfants, mais ne 
faudrait-il pas les soutenir en leur proposant notre aide, plutôt que de leur reprocher de rien faire. Souvent, les 
parents n’ont plus rien vécu depuis le catéchisme de leur enfance, et encore certains n’ont rien reçu, alors 
comment transmettre quelque chose que l’on ne connaît pas soi-même. Je reste convaincue qu’il faut accueillir 
les personnes telles qu’elles sont et les accompagner afin qu’elles trouvent le chemin qui conduit vers le Christ, 
que ce soient les parents des enfants et jeunes du catéchisme, lors de la préparation de mariage ou 
l’accompagnement des familles endeuillées ou même dans les rencontres de la vie quotidienne. Arrêtons de 
juger et de critiquer notre prochain et n’oublions jamais que nous sommes tous pécheurs, personne n’est 
meilleur que l’autre. Aujourd’hui, je prie régulièrement pour les personnes qui ont cambriolé le presbytère 
d’Eschau afin qu’elles rencontrent quelqu’un qui les remette sur le bon chemin. Ne condamnons pas trop vite 
l’homme mais seulement l’acte commis, la conversion est toujours possible, Dieu est miséricordieux. Enfin, 
prenons le temps d’écouter réellement ceux que le Seigneur met sur notre route et nous découvrirons des 
choses exceptionnelles chez certaines personnes alors qu’à premier abord on n’avait peut-être pas du tout envie 
de les écouter.  

Après plusieurs années d’expérience dans ma mission de coopératrice pastorale, il me semble aussi 
primordial « d’être » avant de toujours « faire quelque chose ». Je m’explique, pour moi il est très facile de 
tomber dans l’activisme en cumulant les choses à faire en étant tout le temps stressé, mais est-ce vraiment ce à 
quoi le Seigneur m’appelle ? Non, j’en suis convaincue, car le jour où je quitterai ce monde c’est sur l’amour que 
je serai jugée pas sur les actes accomplis (les œuvres), c’est-à-dire sur l’attention que j’aurai porté à mon 
prochain. Je repense toujours au passage biblique du jeune homme riche à qui Jésus a dit « Vends tout ce que tu 
as, distribue-le aux pauvres et tu auras un trésor dans les cieux. Puis viens, suis-moi » (Lc 18,22). Il me semble 
que pour conduire les gens au Christ et il est indispensable de leur donner envie de nous suivre par notre 
témoignage à l’image de Jésus, les personnes le suivaient car il témoignait de l’amour de Dieu pour chacun, et 
tout particulièrement pour les pécheurs qui avaient grand besoin de se convertir.  

En résumé, puisons notre joie et notre énergie dans le Seigneur et accomplissons notre mission toujours 
en témoignant du Christ et même si par moment cela peut être difficile, il est avec nous, nous ne sommes 
jamais seuls.  
    Christine Burow coopératrice pastorale  



SEPTEMBRE 2021 
 

Je 2 9h30 Wibolsheim  PAS DE MESSE  

23ème Dimanche temps ordinaire : 

Sa 4 

10h30 NDC Baptême Marcus Litewka  

15h00 NDC  Mariage Sacha Kapp et 
Déborah Christ 

18h00 Eschau  Messe selon intention 

Di 5  

9h00 Ohnheim  
Messe 

† Lucien Scheyder 
† Martine Sittler et famille 

10h30 Fegersheim 

Messe 
† Lucien Scheyder 
† André Scheyder 

† Liliane Debes 
† Familles Mutschler-Diebolt 

18h00 NDC Messe selon intention 

Ma 7 9h00 Ohnheim  Messe selon intention 

Je 9 9h30 Wibolsheim Messe selon intention  

Ve 10 10h30 Fegersheim Messe Gentil’home 

24ème Dimanche temps ordinaire : 
Sa 11 18h00 Eschau Messe  

Di 12 
10h00 Ohnheim  

Messe de rentrée autour de 
la chapelle St Ulrich 

avec bénédiction des 
cartables et des récoltes 

18h00 NDC Messe  
Ma 14 9h00 Ohnheim  Messe  
Je 16 9h30 Wibolsheim  Messe  

25ème Dimanche temps ordinaire :  

Sa 18 

11h00 Fegersheim  
Baptêmes Anaëlle Neddaf, 

Zoé Marchal, Gaëtan 
Thévenot  

14h30 Eschau Rencontre confirmands  

16h00 NDC 
Mariage Grégory Exaltier et 

Coralie Marchal  
18h00 Eschau   Messe  

Di 19 

9h00 Ohnheim  Messe  

10h30 Fegersheim 

Messe  
† Joseph et Germaine 

Messmer  
†† Familles Mutschler-

Diebolt 
18h00 NDC Messe selon intention   

Ma 21 9h00 Ohnheim Messe  

Je 23 9h30 Wibolsheim 

Messe  
† Marie Freyd 

†† Familles Niederst-
Schaeffer  

†† Familles Hans-Schmitt 
Ve 24  10h30 Fegersheim  Messe Gentil’home 

26ème Dimanche temps ordinaire :  

Sa 25 

10h30  NDC 
Noces d’or  

René et Jeanne Barth  
14h30 Eschau Rencontre Profession de foi 

15h00 Eschau  
Mariage Loïc Schaeffer et 

Sophie Hauss 

18h00 Eschau   
Messe  

† Jean Britschu 
† Famille Kintz Emile  

Di 26 

9h00 Ohnheim  Messe selon intention 

10h30 Fegersheim  Messe selon intention 

18h00 NDC  Messe selon intention 

Ma 28 9h00 Ohnheim  Messe  
Me 29 10h00 NDC 

Caravane missionnaire du  
Jubilé de ste Odile *  

Je 30 9h30 Wibolsheim Messe  

*le programme détaillé vous sera communiqué 
ultérieurement 
 

27ème Dimanche temps ordinaire 

Sa 2 
10h30  NDC 

Noces d’or  
M et Mme Simon   

18h00 Eschau   Messe   

Di 3 

9h00 Ohnheim  
Messe  

† Lucien Scheyder 

10h30 Fegersheim  

Messe de familles  
† Lucien Scheyder 

† Martine Sittler et famille 
†† Familles Mutschler-

Diebolt 
18h00 NDC  Messe selon intention 

NDC : chapelle Notre dame du Chêne  
 

INSCRIPTIONS AUX SACREMENTS 
 

Votre enfant est né en 2013 il est temps de 
l’inscrire à la préparation première communion. 
Votre jeune est né en 2008, c’est le moment de 
l’inscrire à la préparation à la confirmation. 
Pour l’inscription ou pour tous renseignements 
complémentaires, veuillez prendre rendez-
vous avec :  
Christine Burow, coopératrice pastorale  
au 03 88 25 19 40 ou par courriel : 
christine.burow@laposte.net 
 

MARIAGES 2022 
 

Vous avez un projet de mariage pour l’année 
prochaine, il est temps de vous inscrire pour la 
préparation. Pour tous renseignements, veuillez 
prendre contact avec Christine Burow au 03 88 25 19 
40 ou par courriel : christine.burow@laposte.net 
 

ATTENTION TRAVAUX 
PARVIS DE L’EGLISE DE FEGERSHEIM 

 
A partir de début juillet, le parvis de l’église de 
Fegersheim va être rénové, les travaux dureront 3 
mois environ et l’église sera inaccessible en semaine.  
Nous maintiendrons la messe de 10h30 le dimanche, 
mais les enterrements seront célébrés soit à 
Ohnheim, soit à Eschau selon la volonté des familles 
endeuillées. La messe du mardi à 9h sera célébrée à 
Ohnheim.   
 

SAMEDI 4 SEPTEMBRE A 10H 
 
Au cours d’une eucharistie aura lieu en l’église 
d’Eschau, la célébration du Premier Engagement pour 
3 ans d’Anne Metais dans la Communauté du Puits de 
Jacob.Tout le monde est invité. 
 

MESSE DE RENTREE SAINT ULRICH 
(En plein air si le temps le permet,  
en cas de pluie église d’Ohnheim) 

DIMANCHE 12 SEPTEMBRE A 10H 
Avec bénédiction des cartables et des récoltes  

 
Si vous souhaitez rencontrer M le Curé ou la 
coopératrice pastorale, veuillez prendre rendez-
vous :  
M le Curé Stanislas KUPCZAK au 03 88 64 20 13 

 Mme Christine Burow au 03 88 25 19 40 
 

IMPORTANT COVID 19 
Toutes les dates sont susceptibles d’être 

remises en cause en fonction de l’évolution 
des mesures gouvernementales. 


